

Information presse : 22 janvier 2023 : 60^e Anniversaire du Traité de l'Élysée

Service du gâteau emblématique franco-allemand
lors du Conseil des Ministres franco-allemand organisé
à l'occasion du 60^e anniversaire du Traité de l'Élysée.



Parce que les relations et l'amitié franco-allemandes sont l'œuvre de tous, dirigeants politiques ou acteurs de la société civile, le Centre Mondial de la Paix, des libertés et des droits de l'Homme a souhaité dès 2021 la création d'un gâteau emblématique franco-allemand.

Entre deux pays aux traditions culinaires et pâtisseries bien différentes, le défi pouvait sembler osé. Mais dès l'origine du projet, l'ambition était élevée : qu'un tel gâteau puisse naître, puis devenir un nouveau symbole franco-allemand populaire dans les cultures des deux pays, véritable repère et nouveau pont entre les deux rives du Rhin, réalisé dans les pâtisseries ou par chacun, mais qu'il puisse aussi être servi lors d'occasions officielles.

L'idée appelait l'excellence, celles de deux pâtisseries, à Paris et à Berlin, sous l'égide du Pâtissier international Pierre HERME à qui le Centre Mondial de la Paix, des libertés et des droits de l'Homme a confié cette délicate mission.

Rapidement, la cerise s'est imposée comme fruit commun à la France et à l'Allemagne. Puis, ce fut la réunion de deux symboles pâtisseries : la Forêt Noire et le Saint-Honoré. Le concept défini, une année de tests a été nécessaire pour atteindre un rendu spectaculaire et une véritable union des techniques pâtisseries.

Enfin, le 10 mai 2022, ce gâteau fut présenté au Centre Mondial de la Paix, durant un événement consacré au rôle de la gastronomie dans la diplomatie. Oui, bien souvent, **« la politique divise les hommes, mais la bonne table les réunit toujours »**.

Le 30 juin 2022, ce gâteau fut servi à Berlin lors de la cérémonie de transmission de la Présidence de l'Union européenne par la France à la République Tchèque.

Quelle plus belle occasion que le 60^e anniversaire du Traité de l'Élysée pour son service ! (*Même si son nom de baptême n'est toujours pas finalisé*).

Le Centre Mondial de la Paix, des libertés et des droits de l'Homme remercie Monsieur Emmanuel MACRON, Président de la République, d'avoir validé la proposition de servir ce gâteau emblématique franco-allemand lors du déjeuner du Conseil des Ministres franco-allemand organisé à l'occasion du 60^e anniversaire du traité de l'Élysée.



Retrouver ce gâteau est possible à Paris, auprès des équipes de Pierre HERME ; à Berlin, à la Pâtisserie Du Bonheur animée par Anna PLAGENS, une des pâtissières créatrices de ce gâteau ; et bien entendu en contactant le Centre Mondial de la Paix, des libertés et des droits de l'Homme.

Sa recette sera disponible dès le 22 janvier, en français et en Allemand, sur le site internet du Centre Mondial de la Paix, des libertés et des droits de l'Homme (www.cmpaix.eu) à l'issue du Conseil des Ministres durant lequel il sera servi sur décision de Monsieur Emmanuel MACRON, Président de la République.

Recette en français : <http://www.cmpaix.eu/gateau-emblematique-franco-allemand.pdf>



Recette en allemand : <http://www.cmpaix.eu/symboltrachtige-deutsch-franzosische-torte.pdf>



Sa recette fait l'objet d'un enseignement à toutes les promotions d'élèves du Lycée Hôtelier de Verdun dans le cadre du partenariat que le Centre Mondial de la Paix, des libertés et des droits de l'Homme a souhaité pour concourir à sa diffusion populaire.

Contact Presse : Philippe HANSCH – 06 12 55 54 91 – p.hansch@cmpaix.eu

**Quelques liens pour retrouver les reportages
des étapes de la vie du gâteau emblématique franco-allemand :**

<https://cmpaix.eu/fr/le-gateau-emblematique-franco-allemand-toujours-plus-officiel/>

<https://france3-regions.francetvinfo.fr/grand-est/meuse/verdun/verdun-creation-d-un-dessert-franco-allemand-au-centre-mondial-de-la-paix-2539592.html>

<https://www.estrepublicain.fr/culture-loisirs/2022/06/27/faire-perdurer-et-rendre-accessible-le-dessert-franco-allemand>

<https://www.francebleu.fr/infos/politique/videos-les-60-ans-du-traite-de-l-elysee-tout-comprendre-au-pacte-de-reconciliation-franco-allemande-5682255>

Message de Pierre HERME : <https://www.youtube.com/watch?v=lUMblp9oGc8&t=5s>

Présentation officielle le 10 mai 2022 : <https://www.youtube.com/watch?v=xzZuAGwako4>

Pour mémoire

Programme d'actions du Centre Mondial de la Paix, des libertés et des droits de l'Homme
menées à l'occasion du 60^e anniversaire du Traité de l'Élysée

Acteur reconnu au plus haut niveau pour son action franco- allemande et européenne, le Centre Mondial de la Paix, des libertés et des droits de l'Homme a choisi de célébrer le 60^e anniversaire du Traité de l'Élysée par plusieurs actions complémentaires :

19 Janvier 2023 : Présentation officielle de la **cloche de la Paix franco- allemande et européenne** née du projet européen « **All4Peace** », mené en partenariat avec la Ville de Mamer (*Luxembourg*) et la KulturGieserei de Saarbarg (*Allemagne*). La cloche de la Paix du Centre Mondial de la Paix, des libertés et des droits de l'Homme comporte la mention « **60 ans d'amitié franco- allemande au service de l'Europe** ».

20 janvier 2023 : **Journée de dialogue franco-allemand « Derrière 60 ans d'amitié, 3 grandes questions franco-allemandes »** : L'occasion d'un dialogue libre entre **hautes personnalités françaises et allemandes** pour contribuer à l'émergence de nouveaux compromis franco-allemands, indispensables aux avancées européennes.

20 janvier 2023 : Présentation et lancement du projet franco-allemand « **Engage toi pour l'Europe** », qui vise à encourager la célébration de la Journée de l'Europe en France, et son affichage à l'exemple des réussites menées en Allemagne par l'association « **Tu was fur Europa** ». Chefs d'entreprises, dirigeants d'institutions, participez à cette ambition en affichant sur vos espaces « **Bonne Journée de l'Europe** ».

22 janvier 2023 : **Service du gâteau emblématique franco-allemand** lors du Conseil des Ministres franco-allemand organisé à l'occasion du 60^e anniversaire du Traité de l'Élysée. Ce gâteau, créé à la demande du Centre Mondial de la Paix, des libertés et des droits de l'Homme, fut présenté en nos murs le 10 mai 2022.

22 janvier 2023 : Participation du Centre Mondial de la Paix, des libertés et des droits de l'Homme, à l'invitation du Souvenir Français et en présence de hautes personnalités françaises et allemandes, au **ravivage de la Flamme du Soldat inconnu sous l'Arc de Triomphe à Paris** : Dépasser le poids de l'histoire, mais se souvenir.

Prochainement à l'UNESCO : Présentation de l'exposition du Centre Mondial de la Paix, des libertés et des droits de l'Homme « **Le Geste de Verdun : Mitterrand - Kohl – 22 septembre 1984** » : puisse l'amitié franco-allemandes inspirer d'autres pays.